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彰化縣二林鎮民代表會第二十一屆第十一、十二次臨時會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉會 
洪秘書秋林：今天是中華民國一百一十年三月十五日星期一，是本會

第二十一屆第十一、十二次臨時會議。今天的議程是討論提案、

臨時動議、閉會，應出席代表 12 人，在場人數有 8 人，已達到法
定開會人數，請主席宣布開會。 

洪主席敏綺：開會。 

洪秘書秋林：現在進入討論提案。今日的討論提案有四個案，我們從
第四號案開始審查，類別：幼兒保育。提案人：鎮長蔡詩傑。案
由：為「109 學年度中度以上身心障礙幼兒增置助理人員經費」，

核定補助款 30 萬 3,283 元整，提請貴會追認，請審議。有關說明
跟辦法請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：幼兒園長。 

林幼兒園長娟伊：主席、副主席、各位代表先生、女士，午安！幼兒
園第一次報告，本案業經彰化縣政府 110 年 2 月 5 日府教特字第
1100045795 號函核定補助，並於 110 年 2 月 19 日二鎮代字第

1100000095 號函貴會先行同意墊付在案，提請追認。敬請貴會准
予追認並納入 110 年度追加(減)預算或 111 年度預算編列辦理轉
正。以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入第三號案。類別：環保。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：彰化縣環境保護局補助本所「110 年度資收關懷計畫」，計

新台幣 182,754 元整，提請貴會追認，請審議。有關說明跟辦法
請提案單位提出說明。 

洪主席敏綺：清潔隊長。 

楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表先生、女士，大家午安！
清潔隊第一次報告。本案業經彰化縣環境保護局 110 年 1 月 26 日
彰環工字第 1100004754 號函核定補助，並於 110 年 2 月 2 日二鎮

代字第 1100000072 號函貴會先行同意墊付在案，敬請貴會准予追
認並納入 111 年度編列預算辦理轉正。以上。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？ 

洪代表武舜：主席、各位代表同事、公所鎮長、課室主管，大家午安！
我不懂，我要了解一下，「110 年度資收關懷計畫」，所謂資收關
懷是什麼樣的單位？ 

楊清潔隊長勝偉：清潔隊第二次報告。我們鎮內有資收個體戶在收資
源回收的那些…。 
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洪代表武舜：個體戶？個體戶的部分是不是有登記的列冊在案？ 

楊清潔隊長勝偉：是。 
洪代表武舜：我們預定才三個而已，核定補助人數是三。 
楊清潔隊長勝偉：我們二林鎮列冊的話不只三個，可是我們有問他們

的意願。 
洪代表武舜：列冊有多少？ 
楊清潔隊長勝偉：列冊的話，至少八位以上。 

洪代表武舜：八位？我看不只。在街上，張淑媛算不算？ 
楊清潔隊長勝偉：她沒有列冊。 
洪代表武舜：我們核定補助的人數只有三位？ 

楊清潔隊長勝偉：對。 
洪代表武舜：三位，一個人可以補助到這麼多錢？ 
楊清潔隊長勝偉：一個人補助的話，每個月是 5,000 元，最高上限。 

洪代表武舜：現在簡單地請教，個體戶是不希望列冊還是鎮的人數在
環保局的核定有問題？ 

楊清潔隊長勝偉：我們之前有問那些個體戶，看他們的意願。 

洪代表武舜：你有想要補助，為什麼個體戶會不要？你有何原因和理
由？ 

楊清潔隊長勝偉：有可能是個體戶嫌這個程序太繁雜。 

洪代表武舜：真的？我們第一個關卡是清潔隊這邊不做，有錢補助給
人家卻不要，田尾可以到二十個，比我們還少的人口數的鄉鎮可
以到二十個，和我們平均的人都比我們多！員林市不用說，員林

市的歲收就比我們好，對不對？其實認真在做資源回收，我本人
比較注重環境衛生跟一些基本的生活條件，有這些當然對我們一
定有所幫助。我現在是要知道所謂的核定人數跟我們實際的列冊

人數，環保局和清潔隊這邊是不是有些什麼樣的規格或是資格審
查？如果都沒有，你現在回答的是意願不高，那就沒有辦法勉強；
如果不是，在這裡我希望在座的所有課室主管要以鎮民的福利和

生活為優先，可以嗎？ 
楊清潔隊長勝偉：是。 
洪代表武舜：以上。 

洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入第二號案。類別：環保。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：彰化縣環境保護局補助本所「109 年度彰化縣推動執行機

關加強辦理資源回收工作績效考核暨獎勵計畫」，計新台幣 30,000
元整，提請貴會追認，請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出
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說明。 

洪主席敏綺：清潔隊長請發言。 
楊清潔隊長勝偉：主席、副主席及各位代表先生、女士，大家午安！

清潔隊第三次報告。本案業經彰化縣環境保護局 110 年 1 月 6 日

彰環工字第 1100000307 號函核定補助，並於 110 年 1 月 25 日二
鎮代字第 1100000046 號函貴會先行同意墊付在案，敬請貴會准予
追認並納入 111 年度編列預算辦理轉正。以上。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 
洪秘書秋林：現在進入第一號案。類別：財政。提案人：鎮長蔡詩傑。

案由：有關本所 109 年度財政收支考核評定為本縣第 3 名，可獲

得建設獎勵金 60 萬元整，因本所未編列預算，提請貴會同意墊
付，請審議。有關說明跟辦法請提案單位提出說明。 

楊財政課長惠淳：主席、副主席及各位代表，大家好！財政課報告，

我們是依據彰化縣政府 109 年 11 月 11 日府財務字第 1090409560

號函辦理。(如附公文影本)。說明二、依縣府函說明三，獲核撥之
建設獎勵金，限作建設支出，不得移作他用。辦法：敬請貴會同

意 110 年度墊付，並納入 111 年度編列預算辦理轉正。以上報告，
謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？請問 60 萬元是要做什麼建設用

途？ 
楊財政課長惠淳：主要是注重公所裡面還有裡面的設施、建設都可以

使用。 

洪主席敏綺：目前還沒有說？ 
楊財政課長惠淳：據我所知，目前有建設課提出來，還有清潔隊。 
洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

楊財政課長惠淳：謝謝大家。 
洪秘書秋林：今天的討論提案就到這邊，進入下一個議程：臨時動議。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？蔡宗伯代表請發言。 

蔡代表宗伯：主席、副主席、代表會各位同仁、鎮長、主秘、各課室
主管，大家午安！宗伯代表在第 11、12 次臨時會第一次發言，在
此非常感謝公所對於此次的木棉花道這麼地支持，讓地方有曝光

度。請問去年是縣府主辦，今年為什麼換作是公所主辦？請主秘
說明一下。 

洪主席敏綺：主秘請發言。 

黃主任秘書忠堯：主席、副主席、各位代表女士、先生，大家午安！
去年我們在木棉花道是第一次舉辦活動，我們向縣政府申請補
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助，今年因為考慮到疫情的關係，臨近的鄉鎮也都停辦，所以我

們考慮到社會的觀感還有不要使大家聚集，所以今年便取消辦理
活動。 

蔡代表宗伯：縣府不讓我們辦就對了？ 

黃主任秘書忠堯：不是，因為我們也是考量到疫情，上面一直要求我
們要做好嚴格的防疫措施，所以我們才取消辦理活動。 

蔡代表宗伯：了解。何時才開始決定要辦理？ 

黃主任秘書忠堯：後來我們只有召開記者會而已，活動項目就沒有再
繼續辦。 

蔡代表宗伯：召開記者會是何時知道的？何時說要召開記者會？ 

黃主任秘書忠堯：記者會應該是十幾天前吧！ 
蔡代表宗伯：請坐。請主辦單位。這是哪一課？ 
洪主席敏綺：農業課長請發言。 

蔡代表宗伯：課長，十幾天前是否有寄邀請函？ 
謝農業課長宗謀：主席、副主席。報告蔡代表，因為疫情的關係，所

以不發紙本的邀請卡，而用 EDM，請同事設計電子海報，在相關

群組宣傳。在我們的里長以及社區等等的…。 
蔡代表宗伯：里長？ 
謝農業課長宗謀：是。 

蔡代表宗伯：里長也知道，我們代表不知道？！你請坐下。民政課長，
你辦活動是否會寄通知或是電話通知？ 

洪民政課長偉書：基本上都會有，不然會請里幹事一定要轉達。 

蔡代表宗伯：請坐。社會課長，妳在辦任何活動是否會通知代表？是
不是至少也會有一通電話？ 

洪社會課長素芃：是。 

蔡代表宗伯：請坐。農業課長，我們是在地的代表竟然不知道？！你
通知誰？什麼 EDM 檔？我們有沒有看到？請問我們會知道嗎？
應該是只有陳錫慶代表知道，因為他在社區。我請問陳秀育代表，

她應該也不知道！ 
陳代表秀育：我不知道。 
蔡代表宗伯：地方的大事情，我們身為在地的代表竟然不知道！還要

別人告訴我們！這像什麼？連一通電話也捨不得打！那天鎮長在
現場也有解釋，我一定要將此事告訴你，為什麼？你將代表會當
作什麼？里長知道，我們代表卻不用通知、不用聯絡？我到那晚

才知道。你們通知，我們有沒有空去是我們的事，至少我們會知
道地方有辦此活動，結果我們都不知道！這是一項。第二項，星
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期五辦活動，我在現場已經跟你們講過好幾次了，流動廁所的問

題，到現在第幾天了？你們也都沒有去！有沒有去我不知道，星
期五、六、日，到今天中午也去，一樣沒有做，怨聲載道！辦活
動有何意義？七成都是女性，小姐要去化粧室，你看要去哪裡？

也有遊覽車來，你看要去哪裡？整個林林總總，很多東西，為什
麼獨缺流動廁所？你們是怎麼辦活動的？你們辦活動，我們很肯
定，要辦就要辦好！辦一半的！你說說看！上年度你們說流動廁

所是縣府辦的，今年為什麼沒有？我只要求二間，二間而已，前
面一間後面一間，竟然連一間都沒有！ 

謝農業課長宗謀：首先對代表說聲抱歉！我們辦活動的時候，就有邀

請代表會，其實這二天有很多民眾反應流動廁所，所以昨天…。 
蔡代表宗伯：你也有聽到？ 
謝農業課長宗謀：是，所以早上上班有和主秘討論，我們最快在明天

設置流動廁所。 
蔡代表宗伯：中午、下午很多人，剛才我來時還有去看，有很多人，

甚至昨天在寺廟也有人在借用殘障（廁所），需要殘障的，你看活

動有多重要！連這個都沒有辦！還談到什麼殘障廁所！連流動廁
所都沒有！在辦什麼？何時會好？ 

謝農業課長宗謀：報告代表，會後我們馬上聯絡廠商。 

蔡代表宗伯：何時會好？ 
謝農業課長宗謀：明天。 
蔡代表宗伯：昨天我去現場，巡守隊的隊員也向我反應，有很多人都

在反應沒有流動廁所。我說「已經向公所反應了。」他回應我一
句話「你們代表向公所反應都沒有了，是什麼人來反應就有？」
請問鎮長，什麼人反應才有？ 

蔡鎮長詩傑：有反應的都有，只是時間會…。 
蔡代表宗伯：星期六、星期日你們休假，我不管，但是那天跟你們說，

你們就要馬上辦！這應該也二個禮拜而已，二個禮拜可以看而

已，接下來就沒有了。這二個禮拜，你們辦到連個廁所，大家都
怨聲載道，還不處理？明天？請坐。以上。 

謝農業課長宗謀：是，謝謝代表。 

蔡代表宗伯：木棉花道的事情，大概是我想要講的。是不是可以增加
幾個垃圾桶？事後有誰要清潔這條路？我了解後，應該是社區的
志工，但是在田裡的垃圾是誰在清潔的？沒有。我希望廁所之後，

垃圾桶也很簡單，綁幾個垃圾袋，甚至標示一下，讓大家知道要
丟的垃圾，這是我的建議。因為這是比較簡單的工作，如果不要，
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我再自己處理，沒有差。以上，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？武舜代表請發言。 
洪代表武舜：九號代表第二次發言，請公所鎮長，同樣的時間，竹塘

鄉有在辦木棉花季，相信好壞各自有評斷，但是我所知道的是農

業課的農業主管主辦單位，是否知道竹塘鄉是如何舉辦活動的？
是否了解？還是不知道？我們辦的，自己怎麼辦？這個部分請農
業課長做個說明。 

洪主席敏綺：農業課長。 
謝農業課長宗謀：謝謝洪代表的提問，竹塘鄉在星期六早上辦理水神

傳說的木棉花季，我有去參與，其實我們在辦活動分二個部分，

第一個，如果那天是某個節日，我們集中在半天辦理健走活動，
可以同時間邀請 500 人以上的人員一起來參與，也是一種方式。
我們在辦花季的時候，是二、三個禮拜長的時間，我們透過媒體

的宣傳，我們的環境顧好，我們一樣可以…。 
洪代表武舜：好，沒關係。我簡單地請問你是否知道他們辦活動的錢

是公所自己支出的還是縣府補助？ 

謝農業課長宗謀：之前我有去了解是四河川局補助…。 
洪代表武舜：第四河川局補助是嗎？ 
謝農業課長宗謀：是。 

洪代表武舜：因為有人補助，所以錢花得多。你是否知道這次活動花
多少錢？ 

謝農業課長宗謀：那時我看到招標是 67 萬元。 

洪代表武舜：他們全部都是交由行銷公司辦理，一樣是用提升地方特
色，是嗎？ 

謝農業課長宗謀：是。 

洪代表武舜：我相信我們的鎮長也很用心，我們自己沒有錢、縣府不
願補助，是我們沒有找縣府還是縣府不要？這是一項；還是因為
疫情的關係，相關的單位包括鎮長，私底下自己去思考一下。再

來木棉花道的採購清單，我早上八點多來公所跟你們要，你們的
速度滿快的，十點多就好了。其中有一項餐盒的部分 70 個數量應
該是現場的工作和表演人員？我只是要了解一下餐盒的部分。 

謝農業課長宗謀：是，工作人員以及交管工作人員。 
洪代表武舜：有參與工作的人。再來花費比較多的就是 8 萬 6,000 元

「木棉花道標示牌」，一個標示牌快 5 萬元，驗收了嗎？ 

謝農業課長宗謀：等收據過來，我們會依照程序請同事…。 
洪代表武舜：驗收了嗎？ 
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謝農業課長宗謀：還沒。 

洪代表武舜：10 萬元以內是比價的嗎？哪個單位做的？相關單位請上
來解釋一下好不好？ 

謝農業課長宗謀：報告代表，是我們農業課。 

洪代表武舜：你們自行招標？ 
謝農業課長宗謀：是。 
洪代表武舜：二個告示牌 8 萬 6,000 元？還沒有當代表之前，我以前

也參與過公所很多的招標及採購，這裡我是存著有點懷疑的態
度，一個標示牌要 4 萬 3,000 元，二個要 8 萬 6,000 元，我覺得
還可以。現在我只是要了解是不是已經驗收了？哪一家廠商？是

本鎮的嗎？ 
謝農業課長宗謀：在台中。 
洪代表武舜：再問下去，問題一堆。我們把清潔隊的輪胎運到台中，

把清潔隊的車拿給員林，我們公所的效率難道都沒有但書嗎？我
們的在地企業、在地營造都無效嗎？本席在此希望不要有特殊的
狀況出現，以上，謝謝。 

謝農業課長宗謀：謝謝代表。 
洪主席敏綺：請公所日後要辦活動務必通知每一位代表，廁所的設置、

木棉道環境的改善。各位代表還有其他意見嗎？宗伯代表。 

蔡代表宗伯：10 號代表第二次發言。農業課長，做這二支木棉花道的
指示牌，一支 4 萬多元！你去到台中做，二林沒有人嗎？對面就
有一間佳新廣告招牌，我相信不用做到這樣子，為什麼去到台中

做？你認識的嗎？還是特定的？一支 4 萬多元，你跑到台中做！
剛才洪代表詢問的，你驗收了嗎？這筆錢在農業管理推廣輔導業
務有無壓縮到另外的經費？會不會壓縮到？ 

謝農業課長宗謀：目前沒有。 
蔡代表宗伯：沒有影響就對了？ 
謝農業課長宗謀：是。 

蔡代表宗伯：剛才我問你的，驗收了嗎？ 
謝農業課長宗謀：因為收據還沒有送進來，所以還沒有驗收。 
蔡代表宗伯：不值得！我說的就是這樣，一支 4 萬 3,000 元！我們不

知道的事情，你們沒有告訴我們不打緊，現在我們知道就是要問，
這樣而已。你也說說看，為什麼要跑去台中做？二林沒有人嗎？ 

謝農業課長宗謀：報告蔡代表，因為這間在之前的單位有招標過一批

做標示牌，我覺得那間不錯，也沒有超過 10 萬元，所以…。 
蔡代表宗伯：我也覺得佳新廣告做得不錯，又在門口而已。 
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謝農業課長宗謀：報告代表，我們會檢討，以我們在地的產業為優先

來採購。 
蔡代表宗伯：殊不知要以在地的產業為優先！剛才我問你的，很不划

算！一支 4 萬多元，又奔到台中！運費呢？以上。 

洪主席敏綺：各位代表還有其他意見嗎？沒有。會議到此，散會。 


